

- Mercado Escobedo
1882
1895
En 1878 se comenzó a tirar la barda de la huerta del convento de S. Francisco, siendo prefecto D. Alberto Glaca y se estrenó el mercado en 1882 cuando la primera Exposición — Después en 1895 el Sr. Cosío lo reedificó tal y como ahora está.
Para más detalles, véase "Legendas y tradiciones que se cuentan."
- Jardin
1874
En 1874 fué gobernador D. Benito Zenea y él fué quien con ayuda posterior del prefecto D. Trinidad Rivera hicieron el jardín, en el lugar donde existió la plaza del recreo y el templo de S. Benito dentro del cementerio de S. Francisco. (Véase Legendas y tradiciones, y el plano puesto al principio de este cuaderno.)
- Calle del 5 de Mayo
1886
Esta calle que es la principal se llamó calle del Hospital por la iglesia que fundaron allí del hospital de S. Juan de Dios los padres Mipolitos, (ahora se llama S. José de gracia y fué renovada a expensas de D^{ña} Emilia Coto en 1886.)
Esta calle mediados de este siglo era una de las más oscuras, de edificios bajos y tendzones escondidos. Aquí estaban las marcerías y la única panadería que entonces existía en la ciudad.
- 1880
Su renovación ha sido del año de 1880 a esta parte, poniéndole el urbanizado de cemento romano en 1895. y 1896.
- Sitio
1867.
Frente al Hotel Hidalgo está la casa que fué Casino en tiempo del Imperio y en la cual habitó

- Maximiliano en la época del Sitio.
En esta misma casa vivió Zenea gobernador de ideas altamente liberales en cuya época sufrió mucho el clero de Querétaro.
Murió allí mismo repentinamente en el camino poco antes de salir para el teatro a dar el grito de Dolores la noche del 15 de Setiembre de 1875.
- 1875
S^{to}
Cierta ocasión que pasaba el coche que oculta-mente conducía a el^{ta} Señora del Pueblito de Sta Clara a la Parroquia, y la cual era acompañada por el padre Figueroa y el padre D. José M. Gonzalez, al pasar por allí, dijo el Sr. Figueroa: "Le daremos a este pobre (Zenea) una bendición con la S^{ta} Virgen;" pero al darla se encontraron estupefactos con que estaba vuelta al Hotel Hidalgo. En este país el coche que iba recio y no obtuvo esta gracia.
- 1877
Jardin
de Sta Clara
1866
Este jardín fué hecho en 1877 habiéndose derribado desde 1866 la barda del cementerio. Las bancas de hierro las regaló D. Francisco Cosío.
- Hotel del Águila roja
1882.
Antiguamente fué de mucho nombre este hotel situado en la esquina de la calle 1^{ra} de Sta Clara y S^{ta} Domingo.
En 1882 se fundó aquí una sucursal del Monte de piedad de México; pero tal vez no dió resultado porque a los pocos meses terminó.
- Palacio de Gobierno
1880.....
Es la mejor casa por su solidez y está en la esquina de 2^a de S^{ta} Clara y Callejon del Angel.
Esta casa la hizo D^{ña} Ana Josefa Muñoz y Velarde a principios de este siglo. Es de basalto y fué he-

Ma con todas las comodidades que apeteser^{se} pueda.
Despues fui de los Señores Cabanas quienes la pusieron
con lujo extraordinario. (Veanse Leyendas)

Pasó despues á la propiedad del Lic. D. Octaviano
Muñoz Ledo cuando fue gobernador á quien la com-
pró D. Capetán Rubio el primero de este nombre, pa-
sando despues á ser propiedad del Estado en 16 de
Junio de 1868 siendo gobernador D. Julio M. Cervantes
quien dió por ella 28,000 \$.

1868
Junio

Fue la notabilidad de un caracol ó escalera que
por su estructura viene á ser la unica en su
genero que se conoce en esta ciudad.

1882

1891.

En este Palacio se instaló la primera exposicion en
1882, y mas tarde en 1891 se instaló aqui la ma-
quinaria propiedad del Estado para la instalacion
del alumbrado electrico.

Capuchinas

Site

1867.

En el claustro de este convento y en las piezas que sir-
vieron de prision en los ultimos dias de Maximiliano
y sus ilustres generales, construyó una elegante casa
el Sr. Francisco Gallegos conservando intactas las
piezas que sirvieron de prision á dichos personajes.

Multitud de personas han visitado esta casa
y recién pasados los acontecimientos memorables
de la caída del Imperio, todos los visitantes
quitaban en las paredes su opinion acerca de los
ilustres martires, ó bien pensamientos mas ó menos
honrosos y decentes segun la facion que dominaba
á los partidos.

El Sr. Gallegos despues trasladó á un Album

aquellos pensamientos y desde entonces está di-
cho Album á disposicion del visitante, con la
unica condicion, que todo lo que se escriba sea
en castellano.

Pondré aqui algunos de los pensamientos tal y
como se escribieron en aquella época.

" Queretaro Junio 19 de 1867 á las ocho y minutos
de la mañana. —

No hace tres horas todavia estaba preso en esta
celda el Emperador. Lo fui observando durante su ca-
mino al patibulo. Iba resignado. El pueblo que rodea-
ba el coche estaba conmovido. Maximiliano mu-
rió con serenidad.

Pobre Maximiliano! aun oigo la descarga que le pri-
vió la vida. Aun recuerdo con simpatia la amabili-
dad con que trató siempre á los oficiales que dimos
guardia á la puerta de este calabozo.

Yo le perdono la muerte de mi hermano y cuan-
to sufrí durante la guerra contra la intervencion
francesa y el imperio. — L. M. Z."

" Junio 22 de 1867 — No ha de pasar mucho tiempo sin
que veamos á los traidores colocados en los puestos publicos
viviendo á la sombra de la Constitucion de 57 que han
aborrecieron mientras no muriera el Archiduque.

J. Lopez.

" Julio 7 de 1867 — Responsables de sus actos pagaron con
la vida sus delitos los criminales Maximiliano Mejia